

Paris SG / Marseille, lequel est le meilleur ? - 1/2

OM, PSG ? PSG, OM ? Quel club est le meilleur ? Je me suis posé la question, j'ai fait des recherches... Et voici la réponse !

La capitale - le Sud. Paris - Province. Les supporters du Paris Saint-Germain et ceux de l'Olympique de Marseille sont liés par une haine implacable. L'autre a tous les torts, c'est logique, mais qu'en est-il réellement ? En prenant en compte différents points, j'ai établi une comparaison (neutre puisque je ne suis partisan ou ennemi d'aucun des deux clubs) entre l'OM et le PSG.

Palmarès

Marseille : 9 fois champion de France (dont 6 fois à partir de 1970 date de création du PSG), 10 Coupes de France (3 seulement à partir de 1970) et une victoire en Ligue des Champions en 1993 (très contestée en raison de l'affaire du match Valenciennes - Marseille qui s'était déroulé quelques jours plus tôt)

Paris SG : 2 fois champion de France, 5 Coupes de France, 2 Coupes de la Ligue, une victoire en Coupe des Coupes en 1996

Ces dernières années

Marseille : depuis leur ultra-domination du championnat de 1989 à 1992 et leur victoire en Ligue des Champions en 93, l'OM n'a rien remporté sur le plan national ni européen. Rétrogradés en D2 suite à l'affaire VA-OM, les Marseillais n'ont fini dans les trois premiers du championnat que 2 fois (en 1999 et cette saison 2002/2003) Après avoir échappé de justesse à la relégation en 2000 et 2001 (deux fois 15ème), l'OM a dû se contenter d'une maigre 9ème placé en 2002 avant de retrouver son jeu cette saison (3ème).

Paris : depuis la saison 1991/1992, le PSG a fini 7 fois dans les trois premiers du championnat et jamais en-dessous de la 9ème place, hormis cette saison (11ème). Les Parisiens ont également abondamment rempli la salle des trophées (un titre de champion en 94, deux doublés Coupe de la Ligue - Coupe de France en 95 et 98 et une Coupe des Coupes en 96).

Cette saison :

Avantage à l'OM qui finit 3ème et peut espérer une participation en Ligue des Champions la saison prochaine. Avec une triste 9ème place et de nombreuses querelles internes (notamment entre le brésilien Ronaldinho et l'entraîneur Luis Fernandez), les joueurs parisiens ont déçu leur public malgré une qualification en finale de la Coupe de France.

Paradoxalement, lors des trois confrontations entre le PSG et l'OM cette saison, ce sont les Parisiens qui se sont imposés, infligeant même un tonitruant 3-0 aux marseillais devant le public du Stade Vélodrome.

Les supporters :

Lors de chaque PSG-OM (ou OM-PSG), les forces de l'ordre sont grandement sollicitées compte tenu de la rivalité historique entre les deux clubs et donc du risque important d'affrontements entre supporters des deux camps. On constate cependant que les dégradations de matériel public (bus, voitures etc...) sont plus souvent

Paris SG / Marseille, lequel est le meilleur ? - 2/2

l'oeuvre des supporters phocéens. Une enième imprudence se déroule lors du Paris SG - Marseille de la saison 2001-2002 : un jeune supporter marseillais trouve la mort en heurtant un pont de la capitale alors qu'il se penchait par la fenêtre d'un bus... Carton rouge en revanche aux responsables de la sécurité du Parc des Princes, lors de la saison précédente : un groupe de supporters de l'OM se retrouve dans une tribune... en dessous de supporters parisiens. Preuve que l'imbécilité humaine n'a pas de limite, un siège lancé depuis la tribune parisienne blesse très gravement un supporter de Marseille qui restera hospitalisé pendant de longs mois...

Les supporters se fâchent aussi parfois contre leur propre équipe. Les Parisiens sont toutefois plus modérés contrairement aux Marseillais qui lors de la saison 1999-2000, s'en prennent physiquement à quelques-uns de leurs joueurs, notamment Cyrille Pouget et Robert Pires, dont la voiture est saccagée.

L'ambiance au sein du club :

Dans les deux cas, tout va bien lorsque l'équipe gagne mais lorsque le club investit de grosses sommes d'argent pour recruter des joueurs et que les résultats ne suivent pas, l'ambiance s'en ressent. Si à Paris, on joue la discrétion (combien de fois Luis Fernandez a-t-il répété qu'il n'y avait "aucun problème", qu'il était "satisfait de ses hommes", que tout allait "très bien" ?), à Marseille on prend le taureau par les cornes et l'entraîneur en fait souvent les frais : Courbis, Clemente, Ivic, Braga... certains n'ont passé que quelques mois sur le banc de touche du Vélodrome avant d'être remerciés.

En conclusion :

Si les deux équipes se tiennent en ce qui concerne les résultats sportifs, les supporters du football en général s'accordent à dire que le club le plus insupportable du championnat est bien Marseille. L'hypocrisie, la vantardise, les provocations dans la presse, les possibles rapports avec la mafia italienne (révélés dans l'émission "Zone interdite" sur M6) contribuent à ternir l'image de l'OM en France et à l'étranger. Le comble : en 2000, M6 diffuse dans l'émission "Capital", un reportage dans lequel un ancien footballeur (qui garde l'anonymat) révèle que son équipe a été payée pour perdre un match du championnat de France. Pas d'information sur le match sauf... le score final qui était de 3 buts à 2. Aussitôt les Marseillais s'enflamment, persuadés qu'il s'agit du match PSG-Bordeaux de la dernière journée du championnat 1998-99 et qui avait offert le titre de champion aux Girondins alors que l'OM finissait 2ème à 1 point. Quelques semaines plus tard, l'enquête révèle que le match en question s'était en fait déroulé à Montpellier dans les années 1970 !

Ce genre d'attitude aurait tendance à confirmer les stéréotypes que se font les fans de foot quant à l'OM, ses joueurs, ses dirigeants, ses supporters... Même la réputation de néo-nazis de certains groupes de supporters du PSG ne permettent pas aux Marseillais de redorer leur blason...